



Otto Stein

65 Jahre alt

Am Montag, 9. Oktober, um 21.30 Uhr im Programm Österreich Regional würdigt Ernst Scheibler die Lebensarbeit und die Persönlichkeit Prof. Dr. Otto Steins, des Leiters der Abteilung „Literatur und Hörspiel“ im Studio Wien.

Otto Stein ist gebürtiger Wiener. Er hat in Wien das Gymnasium besucht, hat an der Wiener Universität Germanistik, Geschichte und Kunstgeschichte und nach der Promotion zum Dr. phil. noch einige Semester Staatswissenschaften studiert und war bereits mit dem Wiener Theaterleben verbunden, ehe er zum Rundfunk kam. Seit dem Jahre 1934 hat er nun den österreichischen Hörern seine Arbeitskraft gewidmet. Aus der Vielfalt der Aufgaben, die ihm anfangs gestellt wurden und die er sich dann selber stellte, sei nur ein Komplex herausgehoben: sein Eintreten für das arteigene Hörspiel. Schon frühzeitig war ihm bewußt geworden, daß sich das Hörspiel nur durchsetzen könne, wenn es echte Dichtung und nicht bloße Modeform wäre. In diesem Sinne trat er theoretisch für das Hörspiel ein und trachtete in der Praxis, in engster Fühlung mit Prof. Dr. Ernst Schönwiese von der Programmdirektion, heimische Dichter und Schriftsteller für das Hörspiel zu gewinnen. Wie sehr ihm das gelang, erhärtet die Tatsache, daß seit 1955 unter seiner Leitung 116 Hörspiele österreichischer Autoren gesendet und daß Hörspielproduktionen des Wiener Studios mehrfach mit bedeutenden internationalen Preisen ausgezeichnet worden sind. Ebenso muß festgehalten werden, daß unter seiner Leitung Aufführungen der großen Wiener Klassiker, vor allem Nestroys, entstanden sind, die entscheidend dazu beigetragen haben, daß die österreichische Dichtung im deutschen Sprachraum heute den Platz erhalten hat, der ihrem Wert entspricht. – Nun wird Prof. Dr. Otto Stein 65 Jahre alt. Auch „Radio Österreich“ schließt sich den Gratulanten an, die ihm viele weitere schaffensreiche Jahrewünschen.